

A. GROTHENDIECK  
2, Avenue de Verrières  
91 - MASSY

A Monsieur Hubert Beuve-Méry  
Directeur du Monde  
5, Rue des Italiens  
PARIS IX

Massy, le 4 Juin 1968

Cher Monsieur,

J'ai été invité par mes collègues du département de Mathématiques de la Faculté des Sciences d'Orsay à participer aux travaux de la commission chargée par ce département d'étudier les questions concernant la formation et le recrutement des enseignants et chercheurs mathématiciens dans l'Université. Au cours de plusieurs discussions entre étudiants, assistants ou maîtres assistants, et professeurs, il est apparu que certains vices fondamentaux du système actuel, dont à peu près tous les professeurs concernés avaient une vision assez claire, étaient moins apparents pour les étudiants et les assistants, qui sont pourtant directement concernés. Pour leur permettre de s'associer en pleine connaissance de cause aux propositions et aux décisions qui doivent être élaborés à ce sujet dans un prochain avenir, il m'a semblé qu'il était nécessaire d'informer sur ces problèmes un public plus large que celui formé des quelques délégués d'étudiants et d'assistants qui sont amenés à prendre part à ces discussions, qui devrait comprendre pour le moins l'ensemble des étudiants et enseignants en mathématiques, ou même en sciences en général, - les problèmes soulevés étant sans doute les mêmes (quoique probablement moins aigus) dans les autres sciences. C'est dans ce but que je vous envoie ci-joint un exposé intitulé "Le maître-enseignant et le maître-chercheur dans l'Université d'aujourd'hui", en vous suggérant la publication de cet exposé, sous forme de un ou deux articles de fond, dans un avenir rapproché. Je vous serais obligé de me faire connaître, dès qu'il vous sera possible, s'il vous sera possible de publier cet exposé dans une

de vos prochaines éditions, pour me permettre dans le cas contraire de prévoir d'autres modes de diffusion rapides de cet exposé, que je tiens à mettre à la disposition du public concerné dans les plus brefs délais. A cause de la grève des postes, je vous prie de me faire connaître votre réponse par téléphone à mon numéro personnel, 920 13 34.

En vous remerciant d'avance, je vous prie d'agréer, Monsieur, l'expression de ma plus parfaite considération.

*A Grothendieck*

A. Grothendieck  
Professeur à l'Institut des  
Hautes Etudes Scientifiques  
91 - Bures sur Yvette

Tél : 928 48 53